

# ESTIMACIÓN GASTO NO PRODUCIDO POR TURISTAS COMO CONSECUENCIA DEL COVID-19



Observatorio Turístico de Navarra  
Nafarroako Turismoaren Behatokia

	MARZO	ABRIL	MAYO	JUNIO
<b>Gasto total</b>	<b>28,16</b> millones de €	<b>65,7</b> millones de €	<b>46,02</b> millones de €	<b>58,37</b> millones de €
<b>Gasto de visitantes residentes en España</b>	<b>17,7</b> millones de € 63%	<b>45,2</b> millones de € 69%	<b>22,36</b> millones de € 49%	<b>30,37</b> millones de € 52%
<b>Gasto de turistas internacionales</b>	<b>10,46</b> millones de € 37%	<b>20,49</b> millones de € 31%	<b>23,66</b> millones de € 51%	<b>28,00</b> millones de € 48%



## Distribución del gasto (millones de €)



## Fuentes de datos y metodología

Las fuentes de información utilizadas para la estimación de estos datos han sido:

- **“Encuesta de Turismo Residente”**: proporciona estimaciones mensuales, trimestrales y anuales de los viajes (turismo y excursionismo) realizados por la población residente en España y sus principales características. Se incluyen los viajes de los residentes en Navarra y las pernoctaciones realizadas en todo tipo de alojamientos, reglados y no reglados.
- **“Estadística de Movimientos en Frontera (FRONTUR)”** y **“Encuesta del Gasto Turístico (EGATUR)”**: FRONTUR proporciona estimaciones mensuales y anuales del número de visitantes no residentes en España que llegan a nuestro país. EGATUR tiene como objetivo conocer el gasto turístico de los visitantes extranjeros a su salida de España. Como no existen datos mensuales de estas dos fuentes, se ha realizado una estimación en función de los datos anuales y el porcentaje que supone el volumen de gasto de los turistas internacionales en Navarra respecto al total del Estado.

Todas ellas son elaboradas por el **Instituto Nacional de Estadística (INE)**.

Se ha utilizado como referencia los datos relativos al año 2019. Debido al estado de alarma y las restricciones de movilidad que conlleva, se asume que el gasto producido en los meses de abril, mayo y junio es nulo. Para la estimación del gasto producido en el mes de marzo, dado que el estado de alarma se decretó el 14 de marzo, pero esa semana ya se fue reduciendo la movilidad, se asume que el gasto no producido es el 60% del estimado para marzo de 2019.